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4月7日下午5点，刘翔通过其微博正式宣布退役。10分钟内
这篇长微博的阅读量即超过20万次，转发量也在16分钟内过万，

评论量也在20分钟后超过1万次。截至下午6点，这篇长微博在一个小时
里阅读量超过200万，互动量也超过13万次。有6万多人在微博为刘翔点
赞，热度甚至超过李娜。

在这份退役长微博中，刘翔 10 次
用感谢表达自己离开赛场最后的感
情，足以看出中国飞人在取得如今成
就的同时，更是懂得感恩的人。

在10个感谢中，刘翔率先将感谢给
了自己的启蒙教练们，“感谢区、市级体
校的教练们，是你们把我领进了田径的
世界，并让跨栏成为我一生中最美好的
经历。”说到恩师，刘翔的今天自然离不
开孙海平教练的栽培，于是第二个感谢
给的是孙海平，“感谢我的师父孙海平，
是您把我培养成一名世界顶级的运动
员，没有您的辛勤付出就没有我的今天，
这些年您辛苦了。”

作为多年来训练战斗的地方，刘
翔对上海体育局、体育职业学院也有
着很深的感情。

从上海队到国家队，刘翔的职业
生涯迎来了新起点，此时深刻的他忘
不了总局田径运动管理中心。

接下来，刘翔要感谢的是上海市

政府。同时，还有这些年伴随刘翔南
征北战的团队成员，“感谢我的团队，
你们一直以来尽心尽力尽责，想方设
法提供最好的保障。特别感谢李国雄
教练默默无私的奉献。”

在感谢信中，刘翔还专门提到了
自己的赞助商：“感谢我职业运动生涯
中所有的赞助商们。”作为一个包容的
运动员，刘翔也曾遭受来自媒体的批
评与质疑，但他此刻依旧要表达的是
感谢，“感谢对我提出批评和质疑的朋
友们，是你们让我清醒认识到自身的
不足还需不断完善的地方。”

最后一个感谢，刘翔给了自己的
粉丝、支持者们。“感谢支持我的朋友
们，你们多年来对我的关爱和理解，是
我不断前进的重要动力。你们的关注
促进了田径运动在中国的不断普及和
提高。无论我在高峰还是低谷，辉煌
还是失意，始终有你们的支持和鼓励
让我感动。”

上海体育局：感谢他 敬佩他 祝福他

昨日，上海体育局在其官方微博
上说，刘翔是110米栏大满贯的世界
第一人，他向世人有力地传递了“亚
洲有我！中国有我！”的正能量。刘
翔是上海的城市英雄，是青年人的偶
像。上海体育局还表示：感谢刘翔曾
经带给我们的感动和自豪！敬佩刘

翔直面挫折和压力的勇气！祝福他！

田管中心：中国田径的一面旗帜

中国田径协会副主席、国家体
育总局田管中心主任杜兆才当日
接受采访时表示，刘翔是中国田径
的一面旗帜。杜兆才表示，刘翔在
2008年北京奥运会受伤之后也体
现了不弃不舍、坚韧不拔的体育精
神。“今年7月即将年满32岁的刘翔
在运动场上也算大龄了，退出我觉得
是情理之中的一件事。”杜兆才说。

娇妻：刘翔永远最棒
冬日那：刘翔投身体育公益事业

如今刘翔告别赛场，葛天也没
有忘记祝福一下自己的爱人，她晒
出了刘翔夺冠后身披五星红旗在
赛道驰骋的照片，而葛天还在微博
上写道：“你永远是最棒的。”如果
说葛天是刘翔最爱的女人，那央视
记者冬日那无疑是最了解刘翔的
女人之一，冬日那透露刘翔将投身
体育公益事业。而冬日那也认为
刘翔是中国体育标志性人物和中
国体育的一面旗帜。

再见，我的跑道！我的栏！
飞人刘翔发布长微博宣布退役
首次详述奥运会退赛：脚痛心更痛

白岩松：刘翔退役是解脱

昨日，央视著名主持人、评论员白
岩松评论说，刘翔退役的决定对他本人
以及对全国人民来说，都是一种解脱。
白岩松是一位资深球迷，他本人对体育
也非常精通。他说体育运动员一般都
很难得到圆满的结局，刘翔在其职业生
涯所做的贡献已经非常优秀非常卓越。

网友感叹:息影可惜了

在姚明、李娜退役之后，代表中国
速度的刘翔也正式告别了一线赛场，

网友们对此有非常多的议论。刘翔离
别的时候，赞扬他、为他鼓掌的人很
多，当然也还有一些网友继续黑刘翔，

“息影可惜了”。有网友赠与那些黑刘
翔派一句古诗——“尔曹身与名俱灭，
不废江河万古流。”

翔迷说：“不管怎样，毕竟也是破过
纪录的人，祝福吧。了不起的运动员。
一个家里挂满奖牌的运动员。一个亚
洲最优秀的田径运动员。跟腱断裂仍
坚持的运动员。流言飞语由他去吧。
说风凉话的人有多少真正的体育人？”
综合新华社电

“

谈2008退赛到2012年摔倒
不愿当懦夫，我尽力了

“我的跑道，我的栏，一晃你们已经
陪伴了我 19 年。初次见面时，我还只是
个 13 岁的孩子，那时我其实只是把你们
当成了我的大玩具。然而从今天起，我
恐怕要离开你们了，虽然舍不得，但是我
真的‘病’了、‘老’了，我无法再与你尽情
奔跑，我无法再与你擦肩跨越。我要‘退
休’了，我要开始一段新的旅程。再见！
我的跑道我的栏。”

众所周知，刘翔在 2008 年奥运会上
因伤退赛，这之后复出完成救赎，让人们
对他在伦敦奥运会上的表现充满期待，
然而伦敦奥运会上飞人又是伤离别，很
多人没想到，这一次离别也是“永别”。

刘翔在退役微博上透露了伦敦奥运
会后进行了手术，之后虽然努力康复，但
无奈脚伤让他无力回天。“2012年的伦敦
奥运会上，我跟腱断裂之后进行了跟腱
重建手术，过去的 2 年多时间里，我始终
坚持艰难的康复训练，梦想着能重新出
发。虽然我的心中仍有热血，但我的脚
却一次次对我说不，它无法再承受高强
度的训练和比赛。我恨我的脚，我太爱
我的跑道我的栏”。

谈退役原因
无法承受训练
如果没有脚伤……

刘翔遗憾地表示这个世界没有如
果，因此退役是唯一的选择，“我恨我的
脚，我太爱我的跑道我的栏，如果没有脚
伤，我……可惜这个世界没有如果，伤病
是我自己造成的，我只能默默接受。有
心无力是沮丧的，是痛苦的，这两年多虽
然每时每刻我都在纠结，但今天，我决定
放弃。这是自己反复深思熟虑，最终做
出的决定。虽然不舍，虽然痛苦，但我别
无选择”。

退役是无奈的，也是别无选择的，而
刘翔除了解释了退役的原因，也坦言做
出退役的决定也是为掀开人生新
的篇章，“今天，我决定放弃，选择
离开，我要新的生活”。

16 年的跨栏时光，刘翔为中国田
径奉献了太多，退役后他的生活会是怎
样的？刘翔在长微博中给出了答案。

刘翔在自己的这篇长微博中讲述
了对未来的憧憬：“退役后，我将去完
成剩余的学业进一步充实自己，做一
些对中国青少年体育发展和提升国人
健康体质有利的事，力所能及地推动
和促进中国田径在国际舞台上的影响

力。因为体育是我的梦想，哪怕经历
再多的曲折，我一生已无法离开。每
个人都会有自己的梦想，在实现梦想
的过程中谁都会遇到挫折，但是不要
放弃，只要勇敢去做。从来就没有一
帆风顺的人生，从来就没有什么救世
主……唯有不懈的努力，我将带着运
动生涯中所学习到的宝贵经验去再次
飞翔。”

■祝福

谈未来的憧憬
完成学业充实自己 不离体育再飞翔
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